

# A LO LARGO DE CUATRO DÍAS SE REUNIERON EN SEVILLA MÁS DE 150 ESPECIALISTAS DE LOS CINCO CONTINENTES FORO INTERNACIONAL SOBRE LA SEQUÍA

**S**e cerró con éxito el Foro Internacional sobre la Sequía que, organizado por el Ministerio de Medio Ambiente de España, la Expo Zaragoza 2008 y la Junta de Andalucía ha colmado, con creces, todas las expectativas.

El objetivo inicial perseguido, lograr el diálogo en torno a la sequía por parte de personalidades relevantes de distintas latitudes, se ha logrado, y por ende, el hecho de haber implementado en las agendas políticas nuevas propuestas para la gestión de los recursos hídricos.

A lo largo de cuatro días los más de 150 especialistas convocados pudieron debatir e intercambiar opiniones sobre las prácticas empleadas en distintas latitudes del mundo. Más allá, la importancia de esta problemática se ha transmitido a la población de una manera directa logrando con ello una mayor implicación que ha quedado patente a través de las más de 1800 inscripciones registradas.

Entendiendo que las sequías son circunstancias meteorológicas que representan un peligro potencial para el normal aprovechamiento de los sistemas hídricos, y en consecuencia son posibles desencadenantes de situaciones de escasez en los suministros de agua, se han valorado como objeto de gestión, previendo que la escasez que pueden generar, ha de plantearse



tanto en las actuaciones de largo alcance y amplios plazos de desarrollo como en periodos cercanos en el tiempo. Los ejes marcados antes de la celebración del encuentro han sido respetados y enriquecidos con aportaciones que han brindado contenidos a estos grandes epígrafes trazados: gestión de la sequía; sequía y sociedad, instituciones y comunicación.

Una de las grandes aportaciones de este Foro, celebrado entre el 17 y el 20 de junio, ha sido la Declaración de Sevilla, llamamiento a la comunidad internacional y a la ciudadanía para una actuación coordinada de los organismos internacionales en pro de un desarrollo mundial justo y equilibrado.



La ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, y la Consejera de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, Fuensanta Coves, durante el acto de inauguración del Foro Internacional sobre la Sequía.

Esta declaración fue presentada por las autoridades que el primer día abrieron el foro, representantes de las entidades organizadoras, que compartieron mesa con el Alcalde de la ciudad de acogida. Estos fueron los primeros en firmar el Manifiesto al que se adhirió al día siguiente la Ministra de Medio Ambiente de España. Inaugurado con ello el Foro junto a la Consejera de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, la Ministra recorrió los pabellones de España, de la Expo y de la Junta. Mas tarde, Narbona se entrevistó con la líder malinesa Aminata Traoré, ex Ministra de Cultura y Turismo en su país, que en la actualidad está volcada en cuestiones medioambientales y en la consecución de que el agua, como derecho, llegue a ser un bien accesible para todos los ciudadanos.

El día 18, la primera jornada de conferencias de este Foro, estuvo dedicada a la Gestión y al Medio

Ambiente. Precedidas por la conferencia de Pedro Duque *La sequía vista desde el espacio*, las conferencias y mesas redondas, que han funcionado con dinamismo y variedad de temas, han atraído a una gran cantidad de público de todo tipo. Gente de la empresa pública y privada, de las organizaciones no gubernamentales, de la universidad y ciudadanos concienciados con el tema de la sequía, se han interesado por las ponencias de los distintos expertos que se han dado cita en el Foro y han participado activamente con preguntas y opiniones.

Técnicos y expertos en gestión de recursos hídricos de Estados Unidos, Irán, Australia o Sudán participaron en la jornada dedicada a la Gestión de la sequía. La planificación de la sequía, el abastecimiento urbano y agrícola, el derecho del agua y la gestión sostenible han sido algunos de los temas que se trataron en esta sesión.

En la dedicada a la sequía y el Medio Ambiente, participaron expertos de muy diversas nacionalidades y de diferentes ámbitos, que analizaron los problemas que se derivan de la relación entre la biodiversidad y la sequía. En las mesas redondas y conferencias se desglosaron ejemplos de diferentes partes del mundo que han ilustrado los puntos del programa. Los temas fueron variados, desde el daño que se está haciendo a los ecosistemas, los caudales ambientales o mejoras en la gestión medioambiental.

El Director General del Agua del Ministerio de Medio Ambiente, Jaime Palop, estuvo presente durante la jornada dedicada a Expo Zaragoza 2008, el martes día 19. Durante toda esa jornada temática se habló de muy diversos temas, lo que atrajo a una gran cantidad de asistentes. Se trataron asuntos como la innovación jurídica en materia de gestión de aguas, de la relación entre la sequía



*Roque Gistau, presidente de la Sociedad Estatal Expo Zaragoza 2008, durante su conferencia.*

y la sociedad, de gestión de cuencas, de aguas subterráneas y de los problemas de escasez de agua en diversas partes del mundo, como Latinoamérica.

En el día 20, cuarta y última jornada del Foro Internacional sobre la Sequía, le llegó el turno a Instituciones y comunicación. Organizaciones en gestión de aguas de todo el mundo, algunas con un ámbito de actuación internacional, como la Asociación Internacional del Agua, pusieron ideas en común, aderezadas, a la vez, con casos concretos y con miradas amplias sobre el problema.

Los medios de comunicación son creadores de opinión y, por ello, tienen un papel fundamental en la concienciación social sobre el tema de la sequía. Ese fue, principalmente, el planteamiento del área de *Comunicación y sequía*, donde han participado prestigiosos representantes del periodismo ambiental de diferentes países: China, Chile, Canadá, Venezuela y España.

También el día 20 pudimos asistir a conferencias muy esperadas, como la de Juan Negrillo, representan-

te de *The climate Project*, la organización creada por el ex vicepresidente de los Estados Unidos y reciente Premio Príncipe de Asturias de Cooperación Internacional, Al Gore. O la mesa redonda *Pueblos, culturas y agua*, donde participaron Cruz Roja, la UNESCO, la Fundación Vicente Ferrer, Anidan o Ingenieros Sin Fronteras.

En el Foro se presentó el libro-dvd *La sequía en España. Directrices para minimizar su impacto*, elaborado por el Comité de Expertos en Sequía del Ministerio de Medio Ambiente, cuyos creadores participaron activamente en algunas de las conferencias.

El Foro Internacional sobre la Sequía tuvo como sede el Hotel Barceló Renacimiento, pero también cruzó sus puertas y se volcó en la ciudad de Sevilla, con actos culturales y de concienciación. Desde el 16 hasta el 23 de junio tuvo lugar la I Semana de Cine del Agua y el Medio Ambiente de Sevilla, un ciclo de siete películas de varios géneros que reunieron buena calidad artística y elevado contenido social. 